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Membros Presentes 

Entidade Representante 

ASSEMAE 
Gustavo Arthur Mechelin 

Prado (S) 

CODEN Jaqueline Carraro Socci (T) 

CETESB 
Eneida Mara Moraes Zanella 

(T)  

DAEE Regina Aparecida Ribeiro (T) 

DAEE Sebastião Bosquilia (S) 

DAE de Jundiaí 
Maria Elizabete Mendes 

Lopes Botan (S) 

DAE Jundiaí Maria das Graças Martini (T) 

DAE Santa Bárbara d`Oeste 
Fernanda Dias (S) 

Célia Maria de Campos (T)  

FIESP  Zeila Chitolina Piotto 

FIESP Roberto Polga (T) 

Foz do Brasil Mona Lisie Pavan Ribeiro  

GRUDE Evandro Rogério Santos (T) 

IPSA Harold  Gordon Fowler (T) 

DAE de Americana  Marilza Gomes (S) 

P. M. de Campinas 
Sylvia Regina Domingues 

Teixeira (T) 

P. M. de Holambra 
  Petrus Bartholomeus Weel 

(T) 

P. M. de Indaiatuba Danielle França Nery (S) 

P. M. de Itatiba Wilhelm W. Poloni (T) 

P. M. de Itupeva Renata Verardo (S) 

P. M. de Jaguariúna 
Maria Teresa Toledo de 

Lima(S) 

P. M. de Limeira Luciana de Carvalho Martins 

(S) 

Michele Stradioto(S) 

P.M. de Jaguariúna Maria Teresa Toledo de Lima 

(S)  

P. M. de Vargem Michele Consolmagno (T) 

Rotary Internacional – D4590 Luiz A. C.  e Silva Brasi 

SAAE Ambiental de Salto Amanda Boian (S) 

Cleiton ® 

SAAE de Atibaia Guilherme Mota Baradei 

SABESP José Roberto Fumach (T)  

SANASA Gustavo Arthur Michelin 

Prado (S) 

SORIDEMA Harold Gordon Fowler 

Única André Elia Neto (T) 

UNIFEI Márcia Viana Lisboa Martins 

(S) 

(T) – Titular    (S) - Suplente 

 

 

Entidades Ausentes com justificativa 

AESABESP 

 

 

Convidados 

Entidade Representante 

Câmara M. de Holambra Rogério Gonçalves 

Sec. do Meio A. de Sumaré 
Fernanda Uslor 

Everth Serra 

Agência PCJ Kátia Gotardi 

Agência PCJ  Sérgio Razera 

Agência PCJ Patrícia G. A. Barufaldi  

SANASA  Júlio César 

  

UNIMEP Sílvia Regina Gobbo 

GAEMA Piracicaba 
Michel Metran 

Ivan Castanheiro 

GAEMA Campinas Rodrigo Sanches Garcia 

Florespi Ricardo Shimidt 

COBRAPE  
Diogo Pedrozo 

 

DAEE Helen Damiano 

 
(T) - Titular       (S) - Suplente      (R) - Representante 

 

1. Abertura da reunião: A abertura da reunião foi realizada 

pela Coordenadora da Câmara Engª Regina Ribeiro, que 

agradeceu a presença de todos, agradeceu ao anfitrião a 

cessão do espaço e informou aos presentes a existência de 

quorum qualificado para o início da reunião. 2. Ata da 53ª 

reunião ordinária: A Ata. foi enviada aos presentes por 

meio de mensagem eletrônica e não houve manifestações a 

respeito, sendo considerada aprovada 

 3. Andamento do Gestão Municipal: Sra. Regina informou 

que houve uma reunião com a presença do Secretário 

Executivo dos Comitês PCJ,  o Presidente da Agência, a 

Diretora Técnica da Agência, funcionários da Agência e a 

coordenadora da CT-PB, e ficou decidido que o Programa 

Gestão Municipal seria voltado a área de Saneamento e que 

deveria ser realizada uma reunião com a coordenação da CT-

SA, para que fosse estabelecido o Programa Gestão do 

Enquadramento  com parceria da CT-SA. Em 19/03/2014 

seria realizado o Seminário Gestão Municipal e o 

Enquadramento dos corpos d`água e a partir daí seria 

desenvolvido o Programa Gestão do Enquadramento, voltado 

a área de saneamento. 4. Relatório de Aplicação Plurianual 

2013/20116 – o Presidente da Agência PCJ, Sr Sérgio 
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Razera, fez uma parte da apresentação e a Diretora Técnica 

da Agência, Srª Patrícia G. A. Barufaldi, concluiu com a 

apresentação do Relatório de Execução de 2013 e da 

Programação para 2014. A Srª Regina perguntou se haveria, 

nessas atividades, um item  que poderia compor aplicações 

em projetos para tratamentos de esgoto, visando o 

enquadramento dos corpos d`água e foi apontado pela Srª 

Patrícia a possibilidade, mas que deveria passar pela 

discussão no GT - Critérios. Não havendo nada mais a 

considerar, o Relatório do PPA, foi aprovado pela CT-PB.  5. 

R4 e R5 do Plano: o Sr. Diogo Pedrozo, da empresa 

COBRAPE fez a exposição dos últimos trabalhos e os 

presentes colocaram as seguintes dúvidas: UNIMEP – a 

necessidade de atualização dos dados, FIESP – a necessidade 

de atendimento a Resolução 91/2008, especialmente no que 

se refere às metas intermediárias e ao monitoramento de 

Nitrogênio e Fósforo, P.M. de Vargem - alertou novamente 

sobre a Classe I dada pela Legislação Paulista ao trecho do 

Rio Jaguari  que atravessa o Município tendo em vista que, 

na divisa dos Estados de Minas Gerais e São Paulo, 

adentrando a este pelo Município de Vargem, é notoriamente 

visível que esta classificação está incorreta. Solicitou ainda 

que esta incorreção seja revista e devidamente alterada no 

Plano de Bacia quando da revisão deste, prevista para o ano 

de 2014." Única - questionou a vazão de referência, 

considerando o Q7,10, muito restritivo. CETESB - Com 

relação às colocações na reunião sobre alteração de classes 

dos corpos d’água e de parâmetros para planejamento de 

metas do enquadramento, diferentes daquelas condições 

estabelecidas no Plano das Bacias Hidrográficas dos Rios 

Piracicaba, Capivari e Jundiaí – 2010 – 2020, ressaltou que o 

Plano de Bacia foi aprovado por todo o colegiado, após 

audiências públicas e construção de longo consenso entre os 

atores envolvidos. Salientou que, nesse momento essa câmara 

tem a missão de acompanhar e avaliar a eficácia das ações 

previstas nesse Plano, voltadas à melhoria da qualidade das 

águas dos nossos rios. Ressaltou também que o parâmetro 

nitrogênio foi excluído da Resolução CONAMA 430/2011 

vigente para efluentes de sistemas de tratamento de esgotos 

sanitários e que para o parâmetro fósforo, está estabelecido 

em legislação apenas o padrão de qualidade. Porém, de forma 

geral os    processos de tratamento biológico para esgotos 

domésticos apresentados vêm apresentando tecnologias 

também eficientes para remoção de nitrogênio. Assim a 

minha proposta da Cetesb é que façamos um trabalho efetivo 

e urgente nessa câmara para compreender as metas 

estabelecidas no Plano de Bacia e as condições atuais de 

atendimento das mesmas, para posteriormente, na sua 

revisão, possamos ter elementos técnicos de onde estamos e 

onde queremos chegar, para inclusive proposição de outras 

alternativas se forem consideradas pertinentes.GAEMA: 

tendo em vista o descordo com a legislação vigente, 

sugerimos a votação dos presentes, como forma de 

encaminhamento. A coordenadora  concordou com o 

andamento sugerido, por inexistência de unanimidade e 

sugeriu aprovar o R5, mas a estrutura do enquadramento seria 

revista, porém a maioria foi contra essa alternativa. Tendo em 

vista os questionamento, a Srª Regina colocou o estudo em 

votação e abstiveram-se de votar as seguintes entidades: 

DAEE, CETESB  e P.M. Indaiatuba, os demais membros 

votaram pela retirada do estudo, para complementos .6. 

Empreendimento - usos múltiplos em Sta Maria da Serra. 

Srª Regina informou que as perguntas formuladas pela CT-

PB e pela CT-SA, na reunião do GT- Empreendimentos, 

referentes à dragagem e tratamento de esgoto, foram 

encaminhadas ao empreendedor e que haveria uma exposição 

sobre todos os questionamentos, no período da tarde, quando 

o empreendedor iria fazer a uma  exposição visando elucidar 

as questões levantadas. A reunião teve pausa para o almoço, 

visando a sua continuidade às 14h, com a presença da CT-

SA, para elaboração de um parecer conjunto, como solicitou 

a Secretaria Executiva. 7. PÉRÍODO DA TARDE: Com a 

presença das duas Câmaras (CT-PB e CT-SA), o 

empreendedor desenvolveu as suas respostas, qto ao sistema 

a ser implantado para dragagem, qualidade de água e 

tratamento de esgoto. Ao término da apresentação, a Engª 

Célia da CT-SA apresentou alguma contribuições por escrito 

e a Engª Regina comunicou o envio de contribuições da 

Esalq/GAEMA e Unesp. Concluindo os trabalhos a Srª 

Regina questionou a devolução dos sedimentos dragados para 

os leitos mais profundos do Rio Piracicaba, tendo em vista os 

resultados apresentados na modelagem matemática, onde se 

verificou a eutrofização por Fósforo nesse trecho do rio e 

informou ao empreendedor, que esse problema seria colocado 

no Parecer Conjunto. 8. Encerramento: como nada mais foi 

colocado pelo presentes, a Srª Regina agradeceu a presença 

de todos e deu por encerrada a reunião.      

 

Regina Aparecida Ribeiro 

Coordenadora da CT-PB                    

 

Harold Gordon Fowler 

Coordenador Adjunto da CT-PB 

Mona Lisie P. Ribeiro 

Secretária da CT-PB 

 


